

ASSOCIATION LES ENFANTS DE LOUXOR



BULLETIN D'INFORMATION JUILLET 2024

Pas très reposant le voyage cette fois !

Le voyage, les tracas concernant la Fondation, la chaleur éprouvante ! Dur, dur ! Et ce n'est pas qu'une question d'âge, je peux vous l'assurer.

Le taux d'humidité était très élevé et la température ressentie était... impressionnante...

Et pour commencer, quelques mésaventures personnelles...

Décollage retardé, bon... Puis décollage annulé.

Nous avons donc posé le pied à Louxor vers 7h30 et attendu nos bagages. Les miens étaient bien là... mais pas ceux de Christelle (elle ne les avait pas récupérés à Bruxelles !). Il lui a fallu retourner à l'aéroport le lendemain (!!!)

Pas de bagages, pas de médicaments, une vraie galère !

Dans le dernier bulletin d'information nous évoquions Monsieur l'Ambassadeur de France qui nous exhortait à prévoir des assurances-rapatriement sérieuses etc...

Cette fois, je vous conseillerai surtout de prévoir dans votre bagage à main les médicaments nécessaires, pas pour un jour mais pour 2 ou 3 car nous avons bien failli passer une 2^{ème} nuit à l'hôtel à Bruxelles !

Nous étions donc maintenant sur place mais si je vous dis que nous avons eu quotidiennement des problèmes de coupures d'électricité, des problèmes avec Internet... Serez-vous étonnés ? Je ne crois pas...

Alix avait accompagné notre amie Isabelle. Son stage lui a donné l'occasion de découvrir le pays, ses habitants. Avec leurs défauts et leurs qualités... Elle a rencontré des familles.

Efficace, méticuleuse, curieuse et surtout sympathique, elle est venue nous aider dans nos activités. Merci Alix !



Alphabétisation des Femmes

Dans notre esprit, les femmes allaient suivre des cours pendant 6 mois, le temps d'acquérir des bases sérieuses en lecture, écriture et calcul.

C'était sans compter sur leur ténacité et le plaisir qu'elles prennent à se retrouver et à **apprendre**. Comme elles sont fières ! Et nous, nous sommes fières d'elles.

Comme nous le disions dans notre dernier bulletin, certaines sont même assez « brillantes ».

Il est surprenant de voir comment les femmes et les enfants veulent apprendre, savoir ; et comme en même temps les femmes redoutent le changement. Elles aimeraient bien mais en même temps elles tiennent à respecter les traditions ou plutôt leurs habitudes.

En ce qui concerne par exemple la nourriture on ne change rien ! On ne peut même imaginer la moindre originalité...

Zeinab a bien expliqué qu'il allait falloir prendre un nouveau groupe d'élèves, toutes ne l'envisagent pas de cette oreille !

Attendons la Rentrée scolaire...

L'école maternelle (la hadana)

Nous nous sommes senties un peu frustrées car les visites à la hadana n'ont pas été aussi fréquentes que nous l'aurions souhaité ! Par ailleurs il faisait chaud, chaud, si chaud ! surtout du fait du taux d'humidité qui rendait tout déplacement, même en voiture, tout mouvement particulièrement pénible. Les cours avaient lieu en fin d'après-midi quand le soleil avait bien tout chauffé à blanc !

Zeinab a d'ailleurs installé 2 nouveaux ventilateurs.

.

Et puis nous avons passé (sur une période plus courte qu'au printemps ou en été) énormément de temps à rencontrer les services du Ministère de la Solidarité, à PERDRE beaucoup de temps pour avoir une prolongation d'un visa, à préparer et remettre les sacs pour les familles, à aller à la rencontre de « cas sensibles », à donner de l'attention aux enfants, ce qui est très important !

A l'école tout se passait bien, alors notre présence n'était pas vraiment indispensable.

Les enfants étaient contents d'être là, comme d'habitude. Il est quand même plus agréable de venir jouer avec les copains que de traîner et dormir à la maison !



Nous allons faire repeindre les murs intérieurs du jardin de la hadana : un petit coup de neuf ne fera pas de mal ! Relooking aussi pour les arbres mais ce sera un simple rafraîchissement...

Les grands moments de l'été furent bien sûr, les séances-piscine ! Découvrir l'eau, retrouver un peu de fraîcheur !

Cette fois Zeinab avait choisi pour eux la piscine d'un club de sport. Neuve, propre... Mais c'était l'eau qui, bien sûr, séduisait les enfants.



SOUTIEN SCOLAIRE

Cet été a été encore plus chaud que les précédents et pour que les cours soient plus agréables nous avons acheté un gros « cooler ». C'était certes une dépense conséquente mais nous voulions que les cours se déroulent dans les meilleures conditions possibles.

Les cours avec Haddeyya



Lecture, écriture, sciences sont au menu

Les cours de Tutta à Al Arab

Depuis des mois nous attendions un sursaut de sa part, une prise de conscience. Bien sûr nous n'avons rien contre cette personne mais elle ne se décide pas à faire évoluer sa façon de faire malgré toutes nos remarques et le taux d'absentéisme qui progresse apparemment quand nous ne sommes pas là.

Nous avons donc décidé, fin avril, d'arrêter les cours dans ce village, d'autant plus que maintenant les enfants sont assez grands pour venir aux cours à Medinet Habu par leurs propres moyens.

Autre gros avantage : cela les fait sortir de leur enfermement...

Tutta état avertie, Haddeyya également.

Et voilà que la veille de notre départ, fin juillet, nous apprenons que les cours se déroulaient comme si de rien n'était !!!! STOP !

C'était à l'occasion de ces cours à Al Arab que nous avons décidé de donner des cours de maths car le niveau était plus que bas...

Nous sommes là aussi allées vérifier comment cela se passait.

Si certains ont progressé, nous ne sommes pas certains que ce soit le cas pour tous.

Cet automne nous ferons une nouvelle évaluation afin de mieux cerner le problème.

Nous avons effectué quelques rapides petits tests avec certains enfants, pour voir... Mais ce n'était pas suffisamment structuré pour pouvoir en tirer des informations valables.

Nous avons évoqué le sujet avec un enseignant français en poste au Caire. Il semblerait que, même dans des écoles « huppées », le problème soit similaire.

Un (bon) enseignant en mathématiques serait-il prêt à venir exercer bénévolement ses talents quelques heures chez nous ?

Une précision importante toutefois, quand nous disons « mathématiques », il s'agit vraiment de « calcul » de base : additions, soustractions, multiplications, et... divisions.

Il doit y avoir un loup dans la façon de faire des enseignants car les enfants ne sont pas bêtes !

Sans doute faut-il, pour les jeunes, passer par davantage de concret. Nous avons la sensation qu'ils ne voient pas vraiment où nous voulons en venir...

Nous avons été frappées une fois encore, à l'occasion d'une « séance-shopping » au village d'Hassan Fathy, par l'incapacité du vendeur. J'achetais une jolie boîte et son prix était de 350 livres égyptiennes. J'en voulais deux Mais pour le vendeur 350le X 2, cela faisait 750 le !!!

Et il ne comprenait pas pourquoi je n'étais pas d'accord.

Nous étions effarées... En tout cas nous étions consternées !

J'avais décidé de prendre une 3^{ème} boîte... Mal m'en a pris !!!

$350 + 350 + 650 =$ c'était trop compliqué ! Il ne fallait quand même pas trop en demander !

Alors le vendeur a sorti son téléphone portable pour calculer Mais là l'addition est devenue « salée » ! $350 + 350 + 650 = 10650$ sur sa calculette !!!!

Non décidément, il faut faire quelque chose et trouver une solution !!!

Bien sûr, cela nous a fait rire, mais ce n'était pas pour nous moquer de ce monsieur : on ne lui a pas appris ou en tout cas on lui a mal appris !

(Je me revois, il y a quelques années, devant une adolescente d'une quinzaine d'années à qui j'avais demandé d'additionner 3 nombres... Elle a fait des calculs jusqu'en bas de la page et a demandé si elle pouvait continuer au dos de la feuille... j'ai failli tomber de ma chaise...)

Cours de dessin :

Comme l'an dernier Mr Abdelmoaty est venu proposer des cours de dessin aux enfants et visiblement ils se sont régalés. Ils étaient très fiers de nous faire admirer leurs œuvres.



Hajar est fière de son dessin

Les cours d'anglais :

Beaucoup de cours d'anglais sont donnés, gratuitement bien sûr, à différents groupes d'enfants, avec des enseignants différents.

- Zeinab qui donne des cours à plusieurs groupes d'âges et de niveaux différents. Ses cours ne sont pas parfaits mais s'il y a quelques erreurs, au moins les enfants sont contents, ils progressent et Zeinab s'applique et semble heureuse au milieu des enfants.



- D'autres cours d'anglais sont donnés par Nahel 2 fois par semaine aux 3 jeunes Abderraouf
- Abdou donne aussi des cours d'anglais. C'est un professeur qui a fait ses preuves mais malheureusement il fait un peu peur aux enfants.

Le Patrimoine Culturel avec Mamdouh :

Les enfants sont extrêmement demandeurs. En été la visite des temples et des tombes est plus difficile à cause de la chaleur mais que ne visiterait-on pas avec Mamdouh !

Alors, pour le plus grand plaisir des enfants :



La Piscine !!!

C'était presque la fin des séances-piscine pour les enfants de maternelle quand nous sommes arrivées en juillet. Mais pendant toute cette période excessivement chaude les enfants s'en étaient vraiment donné à cœur joie !

En avril, nous avons promis au « trio » de Medinet Habu de les emmener eux aussi à la piscine s'ils faisaient de réels progrès en anglais.

Et effectivement certains avaient progressé à l'écrit, comme Bilal et Mohamed ; Zaaroug, lui, osait se lancer et s'essayait d'ailleurs aux échanges avec un certain succès.

Nous avons organisé plusieurs sorties-piscine pour les « grands ».





Tous ces jeunes rayonnaient de bonheur. Ils s’amusaient ensemble et surtout ils trouvaient enfin la fraîcheur ! Que de sourires, de remerciements ! Ils profitaient de la vie et on le lisait sur leurs visages.

Comme avec les classes maternelles, certains des enfants conviés ne sont pas venus. Notamment, ceux d’al Arab...Le papa d’Eman et Hamza (du village d’Haje el Marise), lui, avait accompagné ses enfants comme il le fait souvent. C’est un papa très attentionné.

A notre retour fin septembre nous referons une après-midi piscine car la chaleur ne veut pas baisser et nous savons qu’ils seront contents. Nous espérons cette fois pouvoir y entraîner avec nous ceux qui n’osent pas se lancer ou qui n’y sont peut-être pas autorisés

AIDE SOCIALE

Faraoula, comme d’habitude s’est dévouée pour préparer des [sacs de vêtements](#) pour tous les enfants que nous suivons. Bravo Françoise pour ta ténacité !

Medo nous a apporté les paquets qu’une touriste en vacances à Hurgada avait gentiment apporté dans ses bagages. Le cousin de Medo, chargé de récupérer les sacs a rencontré quelques difficultés mais ils sont bien arrivés et nous remercions tous ceux qui ont participé.



Remercions à cette occasion la compagnie Egypt Air qui nous fait la faveur d'accepter un bagage supplémentaire gratuit pour l'association car nous avons maintenant une fondation enregistrée en Egypte.

Nous finançons aussi un certain nombre de **cours** à l'extérieur en dehors de ceux dispensés dans notre école. Cela se fait surtout au travers de parrainages.

Aide alimentaire et médicale :

En dehors des collations à l'école, nous remettons des sacs de nourriture à certaines familles car elles en manquent cruellement.

Parfois nous invitons des enfants à partager notre repas. Ils avalent tout sans demander leur reste ! Ils font plaisir à voir. C'est aussi l'occasion de discuter avec eux, de faire des « bêtises », de plaisanter.

Cela leur manque tellement !



Nous allons commencer un « chantier » important sur la bouche du jeune Zaaroug. Cela va prendre du temps mais cela vaut vraiment la peine. Il a un problème de dents mais surtout de mâchoires. Il en souffre moralement mais aussi physiquement car cela le gêne pour dormir.

Nous financerons l'opération qui aura sans doute lieu en octobre.



LES PARRAINAGES

Isabelle a profité de son séjour à Louxor pour rencontrer certaines familles qui sont parrainées par ses amis

Et elle a acheté un matelas à son filleul **Tarek** pour qu'il ait désormais son propre lit.

Salma et Malek

Nous entendions beaucoup parler de leur parrain dans le village et les commérages allaient bon train.

Il se montre généreux avec ses 2 filleules et des familles voisines sont sans doute un peu jalouses. Nous avons donc tenu à faire un point avec lui et aussi à entendre sa version bien sûr, afin d'éviter tout problème par la suite.

Ghada : nous pensons beaucoup à elle et croisons les doigts. Sa maman va être opérée dans les semaines qui viennent. Souhaitons-lui une prompte et réelle guérison.

Mais, ne nous voilons pas la face, nous restons inquiètes...

Haje el Marise :

Eman est apparemment toujours douée pour la course à pied. Il faudrait pouvoir la tester.

A-t-elle des chaussures correctes pour courir ? Avant mon départ, elle est venue me dire à l'oreille qu'elle voudrait bien des chaussures pour courir...

(Nous avons demandé à Medo, puisqu'il est au Club de sport, de voir où on peut tester ses capacités.)

Nous sommes toujours bien accueillies dans cette famille qui habite un peu loin.

Eman, Hamza, Bibou, Alya sont charmants, de même que leurs cousins et cousines.

Nous avons trouvé que Bibou était beaucoup moins gai que d'habitude et la question se pose de savoir si sa maman est autorisée à sortir de la maison, voire si elle n'est pas rentrée dans sa famille comme cela a déjà été le cas...

Nous avons fait venir tous les enfants de la famille après une séance piscine afin de voir ce que nous avons comme chaussures pour eux .

Chacun a trouvé son bonheur sauf Ali, alors nous avons donné de quoi lui acheter une paire de tennis.



Waouh qu'elle est belle, cette gamine !

Zaaroug, Bilal et Mohamed

Nous leur avons fait réviser les tables de multiplication jusque 6 et leur avons fait faire un petit test en calcul et en anglais. Encore bien des lacunes mais ils progressent...

Ils sont souvent avec nous car nous les incitons à s'intéresser à beaucoup de choses, nous les suivons de près quitte à parfois leur dire notre désaccord.

Ils étaient tout tristes à notre départ et s'inquiétaient déjà de la date de notre retour...

Bruce Lee family

Nous avons invité à déjeuner en même temps notre « trio » et les 3 enfants Bruce Lee dont nous savons qu'ils sont trop souvent mal nourris. Ce fut la fête : un vrai plaisir de les voir manger d'aussi bon cœur. Et s'amuser autant.

Nous avons donné 3 sacs d'école **aux 3 Bruce Lee** et ils n'étaient pas peu fiers de leurs sacs venus de France pour eux !

Comme d'habitude nous avons rendu visite à **Assmaa** (la jeune brûlée), et à ses jeunes frères Hussein et Hassan, le petit trisomique qui se précipite sur la voiture de Mr Mohamed et fait semblant de conduire





Ahmed el Khodry est maintenant diplômé (accueil hôtellerie). Merci à la famille qui l'a parrainé pendant plusieurs années et lui a permis d'avancer dans la vie. Félicitations Ahmed !



Mustafa continue ses études de mécanique-bateau grâce à des parrains qui l'ont soutenu financièrement pendant quelques années. Sa famille n'aurait pu payer ses frais de scolarité.



Fatna entame sa dernière ligne droite, c'est sa dernière année universitaire à Aswan. Merci Patrick !

Nous sommes franchement contents de commencer à récolter ce qui a été semé il y a quelques années ! C'est notre récompense.

Une émission télévisée nous a confortées dans le constat que nous faisons à Louxor.
Dans des quartiers défavorisés de la région parisienne, des cours donnés l'été montrent que dès qu'on leur porte de l'attention, qu'on les respecte, les enfants en difficulté s'ouvrent et s'intéressent aux cours.

Et c'est exactement ce que nous voyons tous les jours à Louxor! Cela ne peut que nous réjouir et nous inciter à continuer.

Enregistrement de la Fondation n°2 :

« Les Amis de Louxor pour l'Education et le Développement social »



Nous n'entrerons pas ici dans les détails qui nous ont conduites à créer à nouveau une Fondation en Egypte ; cela ne présenterait pas un grand intérêt pour la majorité d'entre vous. Sachez simplement que nous n'avons pas été satisfaites de la tournure que prenait la première Fondation enregistrée en 2022 et que nous avons décidé d'en créer une nouvelle, cette fois avec uniquement des femmes.

La Fondation, pour éviter toute confusion ne s'appelle plus « Attfal el Luxor » (Les Enfants de Louxor) mais « Les Amis de Louxor pour l'Education et le Développement ».

Le 28 juillet la bonne nouvelle est enfin tombée : la Fondation « Les Amis de Louxor » est désormais enregistrée en Egypte.

Nous avons donc pu faire réaliser notre nouveau panneau d'affichage.

Mr kamal Fouad nous a demandé de le revoir pour les modalités techniques, dès que la Fondation serait enregistrée .

RETOUR EN FRANCE

Les Visas :

Là non plus il n'est pas toujours simple de saisir les modalités d'obtention d'un visa longue durée surtout quand il faut 1 entrée et une sortie supplémentaire !

« Le Visa long rallongé »

Au lieu de demander directement un visa avec des entrées et des sorties multiples, comme cela se pratiquait avant, il faut prendre un visa de 6 mois (et donc aller au préalable changer dans une banque d'état le montant approximatif du visa en euros), aller au service des passeports déposer un dossier avec prise de photo d'identité, prise des empreintes digitales, revenir 2 semaines plus tard pour récupérer le passeport et,... quelques jours avant de repartir,

refaire le même processus :changer de l'argent.... Cela prend à chaque fois entre 1 et 3 heures !!!!!

Pourquoi ne pas le faire en une fois, quitte à payer pour les 2 dossiers ???????

Et à peine rentrées, il nous a fallu mettre de nouveaux « trésors » dans les valises qui partiront pour Louxor en septembre!

Les Enfants de Louxor – 87 avenue Guynemer - Marcq en Baroeul -59700
lesenfantsdelouxor@gmail.com – www.leenfantsdelouxor.org
06 15 79 15 64